

Fraude con las licencias médicas

Señor Director:

El uso irregular de licencias médicas en el país, era un tema que estaba instalado como una verdad soterrada, ya que todos los años en la prensa aparecen graves casos de abusos de este instrumento por parte de médicos que emiten los documentos y usuarios que los solicitan, sabiendo que son extendidos de forma ilícita.

Sin embargo, lo detectado y denunciado por la Contraloría General de la República, demuestra que esta mala práctica está más extendida de lo que se asumía, con miles de funcionarios públicos que las utilizaron con fines fraudulentos para salir de Chile, o incluso médicos que, estando ellos mismos con licencia, operaban en clínicas privadas.

No cabe duda que nos encontramos frente a un severo problema de corrupción, que afecta tanto al ámbito público como privado, y lo que se ha destapado estos días es solo la punta del iceberg, que por cierto, es fundamental que se siga fiscalizando e investigando con mayor profundidad.

En el caso del transporte de carga, también existen prácticas de este tipo, especialmente para la alta temporada de la fruta, donde algunos conductores suelen pedir licencias por hasta 30 días o más, y se van a trabajar a esta actividad, dejando abandonada sus importantes labores, lo cual provoca un perjuicio a las empresas del sector, que deben buscar reemplazos frente a estas ausencias justificadas con licencias médicas fraudulentas. A ello se suma, que la ley establece que una vez que el trabajador con licencia regresa a sus labores, se le debe reintegrar a las mismas funciones, en este caso, al mismo camión asignado, lo que obliga a despedir a su reemplazante.

Detener estas malas prácticas es un imperativo del Estado, porque afectan profundamente a todos quienes cumplen con la ley y terminan financiando el alto costo que significa la emisión irregular de licencias médicas. Estamos en un punto de inflexión que es urgente abordar.

LUIS HERNÁN CALDERÓN

Presidente de Fedemaule